
Spending review, Mantovano: utilizzare per sicurezza e giustizia

il cash tolto alle mafie

Il Fug, Fondo unico giustizia, è stato istituito nel settembre 2008, è alimentato dal cash e dai titoli
monetizzabili tolti alle mafie, ed è destinato per il 49% al Ministero dell’Interno e per il 49% a
quello della Giustizia. Con un ordine del giorno a mia firma, approvato dalla Camera il 3 luglio si
impegnava il Governo a che – prima dell’esame e del voto dello spending review – si potesse
conoscere la consistenza del Fug, e l’utilizzabilità delle sue risorse per limitare i tagli nei settori
della sicurezza e della giustizia. Col decreto legge 95/2012 (proprio quello sullo spending review),
prossimo alla definitiva conversione da parte della Camera, il Governo ha previsto la riduzione
delle spese per beni e servizi per il 2012, quanto al ministero della Giustizia, per 60 milioni di euro,
e per 120 milioni annui dal 2013, mentre per il ministero dell’Interno il taglio è di 131 milioni di
euro annui a partire dal 2013. Ha bloccato il turn over del personale dell’80% per il triennio 2012-
14, del 50% per il 2015 e del 100% dal 2016 (questa misura riguarda i dirigenti dei comparti
sicurezza e giustizia).

Due giorni fa, in Commissione Bilancio alla Camera, su mia sollecitazione il rappresentante del
Governo ha fornito gli elementi richiesti sul Fug: al 31.12.11 le risorse intestate al Fondo sono
2.212,88 milioni di euro; di tale importo solo 1.065,52 milioni di euro sono effettivamente
disponibili, in quanto riportati da conti correnti e depositi a risparmio; tolto quello che si prevede di
restituire per dissequestri e aggiunto quanto può entrare per nuove confische, la stima della
disponibilità al 31.12.2012 è di 661,59 milioni di euro; nonostante questo, il Governo non ritiene di
utilizzare neanche questa somma, perché ciò sarebbe “solo possibile per spese una tantum e non
continuative”. In base a ciò, emendamenti a mia firma che permettono di equilibrare i tagli ai
ministeri della Giustizia e dell’Interno con le risorse del Fug hanno avuto il parere negativo del
Governo, in quanto ritenuti privi di copertura.

Oggi ho presentato una interrogazione ai Ministri interessati per capire anzitutto perché non si può
utilizzare l’intero importo di 2.212,88 milioni di euro, a cui ammonta l’intero Fug, e se ciò non
avvenga per lo scarso impegno dei funzionari addetti alla gestione del Fondo, che non provano
neanche a collocare i titoli sul mercato, e ritengono disponibili solo quelli che sono su conti correnti
o depositi, mentre quotidianamente forze di polizia e magistratura rischiano per sequestrare e
confiscare i beni dei mafiosi. Ho chiesto poi di impiegare subito i 661,59 milioni di euro che il
Governo reputa disponibili, per coprire i tagli dei prossimi due anni, di fronte alle emergenze dei
settori della giustizia e della sicurezza, con particolare riferimento alle ricadute degli accorpamenti
delle sedi giudiziarie e alle difficoltà nel pagamento delle locazioni per i presidi di polizia.
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